

## Universitätsbibliothek Paderborn

## Bericht über das Audiovisuelle Medienzentrum (AVMZ) im Studienjahr ...

Audiovisuelles Medienzentrum < Paderborn>
Paderborn, 1986/87 - 1995/96

Satellitenempfangsanlage

urn:nbn:de:hbz:466:1-41621

## Audimax

Das Audimax wurde am 14.04.1994 offiziell eingeweiht. Anläßlich der Einweihung wurde mit einem Dokumentarfilm des AVMZ die Entwicklung und Entstehung des neuen großen Hörsaals dargestellt. Das AVMZ war insbesondere bei der Planung, Beratung aber auch Auswahl und Beschaffung der AV-Technik für das Audimax im Vorfeld eingebunden. Einen großen Teil ihrer Arbeit wenden die Mitarbeiter des AVMZ für die Einweisung der Nutzer in die AV-Technik des Audimax auf. Alle Nutzungsbedürfnisse können im Audimax bisher noch nicht befriedigt werden. Es fehlen beispielsweise eine "Lesekamera" (an den Großbildprojektor am Pult angeschlossene Videokamera zur Übertragung von Bildvorlagen und gegenständlichen Lehrmaterialien) und eine Konferenzanlage für große Sitzungen und Podiumsdiskussionen. Auch gilt es, die Hörsaaltechnik zusätzlich zu optimieren, wie beispielsweise die Lüftergeräusche des Großbildprojektors zu mindern bzw. die Lautsprecherboxen (akustisch zur Zeit optimal positioniert) in eine andere Position zu bringen, um eine ungehinderte Betrachtung der Overheadprojektionen auf den Seitenflächen zu gewährleisten.

## Satellitenempfangsanlage

Die 1990 installierte Satellitenempfangsanlage auf dem Dach des Gebäudeteils H ermöglicht nur den Empfang und die Aufzeichnung jeweils eines Satellitenprogramms. Mehrere gleichzeitige Aufzeichnungswünsche von Nutzern können nicht berücksichtigt werden. Insbesondere ist eine Nutzung durch die Sprachlerner in der Audiothek nicht möglich. Um sowohl den Bedürfnissen der BESL, die auf ein erweitertes Angebot fremdsprachlicher Sendungen dringend angewiesen ist, als auch den Aufzeichnungswünschen aller Fachbereiche nachkommen zu können, ist es notwendig, die bestehende Anlage zu erweitern. Aufgrund der Empfehlungen der AVMZ-Kommission und des Beirats der BESL wurden Mittel für die Erweiterung der Anlage bereitgestellt.

Nach den Installationsarbeiten wird die erweiterte Anlage den Empfang und die Aufzeichnung von gleichzeitig 8 Satellitenprogrammen ermöglichen. Sie werden aus ca. 200 Hörfunk- und Fernsehprogrammen ausgewählt werden können.